

Incumplen estados y pierden carreteras

➤ Asignan diputados 3 mil mdp a obras que no llenan requisitos exigidos por Hacienda

Claudia Salazar

Los gobiernos estatales dejaron ir más de 3 mil millones de pesos aprobados en 2010 para obras **carreteras**.

Los diputados presupuestaron recursos para **proyectos** que no cumplían con la normatividad y a lo largo del año los gobernadores no lograron llenar los requisitos para lograr la aprobación de la Secretaría de Hacienda y, con ello, la liberación de recursos.

Las obras no contaron con estudios técnicos para demostrar su viabilidad, ni el análisis costo-beneficio, que son exigidos para aprobar la **construcción**.

Un informe de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados indica que hasta septiembre pasado 151 **proyectos** no contaban con el registro respectivo en la Unidad de Inversiones de Hacienda, por lo que el recurso que estaba programado no fue asignado y prácticamente ya no podrá invertirse este año.

Destaca que en el programa

de Caminos Rurales y **Carreteras** Alimentadoras hay 115 obras presupuestadas y no autorizadas por la falta de documentación para poder concretar la obra.

El incumplimiento de los estados se tradujo en un avance de sólo el 44.9 por ciento en la aplicación del gasto en esa partida. Esto ocasionó que se traspasaran a otros rubros del gasto federal un total de mil 420 millones de pesos,

indica el informe de los diputados, elaborado con datos proporcionados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

De 31 entidades, sólo siete han cumplido con los requisitos en todas las obras presupuestadas para 2010: Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Nayarit, Oaxaca y Yucatán.

En cambio Veracruz no pudo registrar 32 de 78 obras presupuestadas; Puebla dejó pendientes 17 de 67 y Guerrero 16 de 62. En el **caso** del presupuesto del programa de **Construcción** y Modernización de **Carreteras**, hay un total de 36 obras sin registro, de las cuales 19 no tienen asignación en el Presupuesto.

Esto implica que pueden ser reasignados otros mil 767 millones de pesos, señala el informe sobre la evolución del gasto en

2010.

La aplicación de recursos de ese programa conforme al calendario tiene un avance del 64.3 por ciento.

Las entidades con muy bajos avances en este rubro son Durango con 30.5 por ciento; Michoacán con 41.9 por ciento y Nuevo León con 43 por ciento.

Rezago:

Estas son las cifras del rezago carretero, de acuerdo con el informe de la Cámara de Diputados:

(Cifras en millones de pesos)

42,349.1

Total anual del programa carretero

31,469.4

Monto programado a septiembre

18,505.4

Monto ejercido a septiembre

